
         Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020 
 

 

 

 
Ort:     Gaststätte Saalbau, Kirchstr.4, 73765 Neuhausen 
Tag der HV:   Donnerstag, 05.10.2020                     
Versammlungsleiter:  Ulrich Krieger 
Schriftführerin:   Christine Tabbert 
Anwesende   49 Mitglieder 
Beginn:    19.40 Uhr 
Ende:    22.18 Uhr  
 
 
 
 
 
 
 
Top 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Sektempfang 
- Begrüßung der Mitglieder , Ehrenmitglieder, Übungsleiter, Mitglieder des Vorstandes und des 

Hauptausschusses durch den 1. Vorsitzenden Ulrich Krieger. 
- Hinweis auf die Corona-Hygienemaßnahmen und das Eintragen in die Anwesenheitsliste im 

Eingangsbereich. 
- Eröffnung der Versammlung, einstimmige Annahme der vorliegenden Tagesordnung . 
- Hinweis auf das aushängende Protokoll des Vorjahres. 
 
Top 2 : Totenehrung 
 
Gedenken an die seit der letzten Jahreshauptversammlung  verstorbenen Mitglieder : 
 
Karl-Heinz Schwermann , Josef Scholz, Gerda Eichele, Robert Kärcher,  Hermine Kytka, Heiner Gerner, 
Kurt Schumacher, Gerhard Weyhreter, Ewald Gussmann, Gundula Fuhrmann, Herbert Hölzer, Willi 
Frankenhauser 
 
Top 3 : Jahresberichte 2019 mit sportlichen Ehrungen  
 

a) des Vorstandes (durch den 1. Vorsitzenden ) 
 

- Statistik : Höchststand der Mitgliederzahlen ( 2723 Mitglieder ) davon 904 Kinder und Jugendliche. 
- 4 Vorstandssitzungen und 3 Hauptausschusssitzungen fanden im vergangenen Jahr statt. 
- Ein Finanzreferent und ein Jugendreferent konnten gewonnen werden, ebenso ein neuer 

Abteilungsleiter Rehasport. 
- Carola Walter wurde nach Abschluss ihrer Ausbildung halbtags eingestellt. 
- Dank an M. Mayer und Andreas Görike für die Umstellung auf DATEV. 
- Dank an die Gemeinde für die Jugendförderung. Leider ist diese Förderung für dieses Jahr noch 

nicht eingegangen. 
- Corona : wegen Spielausfällen gab es finanzielle Ausfälle. Der neue Finanzreferent hat aber diverse 

Corona- Zuschüsse für den Verein beantragt und diese sind auch bereits eingegangen. Auch die 1. 
Herrenmannschaft der Handballabteilung hat auf einen Teil ihrer Gehälter verzichtet. 

- Dank an M. Mayer für seine außerordentliche, umfangreiche ehrenamtliche Tätigkeit für den Verein ! 
- Die Zusammenarbeit mit dem TSV Wolfschlugen hat sich etabliert. 
- Die Rehasportabteilung wurde 35 Jahre alt. 
- Der 1. Vorsitzende geht auf das angespannte Verhältnis zwischen Bürgermeister und Vereine ein. 
- Dank an alle Mitglieder, die trotz Corona nicht gekündigt haben, alle Ehrenämtler,  den Vorstand , die 

Mitglieder des Hauptausschusses , die Übungsleiter und die Abteilungsleitungen, ebenso an die 
Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle ! 
 
 

 
 
 

 



b) der Abteilungen und des Sportkindergartens mit sportlichen Ehrungen  
       Der sportlicher Leiter M. Mayer trägt die Berichte des Sportkindergartens , der einzelnen Sparten und     
       Abteilungen vor. 
 
 
Für sportliche Leistungen werden aus  folgenden Abteilungen geehrt: 
                            
Badminton     :    1. Mannschaft 
 
Handball        :    Jugendmannschaften allgemein  
 
       
 
Leichtathletik :    Philipp Grobbel, Paul Altenkirch, Konrad Fritzen, Tizian Lauria, Samira Köhler, Sabrina   
                           Dieskau, Linus Kenner, Nele Schmid, Janne Henschel, Mara Mayer 
 
Turnen           :    DanceOlution,  
 
 
Der sportliche Leiter dankt allen Abteilungsleitern für ihr Engagement. 
 
 
 

Pause zum Lüften  
 
 
 
Top 4 : Finanzbericht 2019  
 

a) Bericht des Finanzreferenten 
 
Erläuterung des Kassenberichts durch M. Mayer . Zuerst projiziert M. Mayer den Kassenbericht zur 
Einsichtnahme an die Wand .  Er geht auf die Ausgaben – und Einnahmenseite ein. Das Finanzvolumen 
des TSVs beträgt ca. 756 000 €.  Es gab einen Verlust von ca. 16 500 € .   
  
       b)   Bericht des Kassenprüfers Robert Haidle : 
 
Am 09.03.2020 wurde die Kasse des Hauptvereins durch R. Haidle und H. Vierrath geprüft. Ausgaben 
wurden fast vollständig, Einnahmen stichprobenartig geprüft. Die  Kassenberichte entsprechen den 
Anforderungen,  Mängel konnten nicht festgestellt werden. Er dankt M. Mayer für die geleistete Arbeit. Er 
beantragt die Entlastung des Finanzreferenten. 
 
Top 5 : Entlastungen 
 

Die Entlastungen des Kassiers und der Mitglieder des Hauptausschusses und die Entlastung der 
Mitglieder des Hauptausschusses erfolgen einstimmig auf Antrag von Günter Stotz. 
          
Der 1. Vorsitzende dankt der Versammlung für die Entlastungen . 
 
Top 6 : Vereinsehrungen 
 
Die Vereinsnadel in Silber erhalten für  25-jährige Mitgliedschaft: 
 
Ellen Brenner (e), Bärbel Durst, Annette Fuchs (e), Helga Fuchs, Margit Füllemann, Maria Gründig , 
Rudolf Gründig, Sandra Haug (e ), Renate Hille , Christine Hornberger, Martina Karle , Timo Kirnberger , 
Christian Maier , Elena Schneider , Johann Schneider , Ralf Sonnenwald , Nino Stella ,Christine Tabbert, 
Erno Tabbert (e) , Jeanette Toksig ( e)  , (Karin Weigmann) 
 
Nach 35-jähriger Mitgliedschaft wird folgenden Mitgliedern die Vereinsehrennadel in Gold verliehen: 
 
Roswitha Baier ,Dorothea Bayer ( e) ,Rainer Busch (e ) ,  Mona Hansch ,Henning Hauber ,Manfred Heise 
( e) , Sylvia Heise , Manfred Herschlein ( e ), Bettina Lang????? , Sabine Mayer (e), Thomas Mayer (e) , 
Hans-Jürgen Roscher, Elke Witt 
 
 
 



Für  eine 40-jährige Mitgliedschaft und somit die Ernennung zum Ehrenmitglied wurden geehrt: 
 
Herbert Buhl (e), Sigrid Buhl (e), Ernst Dadam , Doris Decker , Peter Haid , Robert Haidle , Gerd Heetel 
(e) , Ingrid Kirnberger ( e ),Andreas Krieger (e), Joachim Maier , Roland Müller ( e) , Marlene Reiser( e)  , 
Herbert Schön , Horst Schwerger ( e) , Karl-Heinz Stöferle , Dieter Voigt , Markus Weber 

  
Für eine 50- jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 
 
Helmut Meixner ( e ) , Hans Merkt , Karin Novak , Ursula Schultz , Walter Zänkl 
 
Auf eine langjährige 60-jährige Mitgliedschaft blicken zurück: 
  
Werner Ernst, Dieter Horlacher ( e) 
 
Für die 65- jährige Mitgliedschaft wird geehrt: 
 
Franz Deufel 
 
            
 
Top 7 : Haushaltsplan 2020 : Aussprache und Beschlussfassung  
 

Darstellung durch den Finanzreferenten J. Dittrich. Auch er projiziert den Haushaltsplan an die Leinwand 
und erläutert ihn. 
Der Etat wird von der Versammlung einstimmig angenommen.        
     
 
Top 8 : Vorstellung der Satzungsänderung 
 

Die Änderungsvorschläge wurden bereits im Vorfeld im Internet veröffentlicht. M. Mayer trägt die 
relevanten Änderungen, über die abgestimmt werden soll, vor. Der Vorschlag der Versammlung, der bei 
der Aussprache eingegangen ist , nämlich das Wort „Bilanzsumme“  durch die Formulierung „ genehmig-
ter Haushaltsplan“ wird  übernommen . Weitere Einwände wurden entgegengenommen. Die 
vorgeschlagenen Änderungen der Satzung wurde mit einer Gegenstimme und 2 Enthaltungen 
angenommen. 
 

 
Top 9 : Neuwahl des Hauptausschusses ( außer Vorstand ) 
 
Die Abteilungsleiter wurden im Rahmen ihrer Abteilungsversammlungen gewählt und werden durch die 
Hauptversammlung unter der Wahlleitung des 1. Vorsitzenden U. Krieger bestätigt : 
 
Badmintonabteilung :                        wie bisher:         Thomas Berger      
 
Handballabteilung :                                       Roman Glazar     
 
Kampfsportabteilung :                       wie bisher :        Markus Kaemmerle   
 
Leichtathletikabteilung :               wie bisher :        Gaby Beinlich 
 
Rehasport- Abteilung :                                    Michael Wünsch 
 
Skiabteilung :          wie bisher :         Axel Heix 
 
Tanzabteilung :                                  wie bisher :         Karin Weiner 
 
Turnabteilung :                                   wie bisher :         Michael Mayer 
 
Volleyballabteilung :                          wie bisher :          Michael Rösing 
 
Des Weiteren stehen zur Wahl :          
 
Referent(in) Veranstaltungen :                                       Uschi Haid 
 
Referent(in) Öffentlichkeitsarbeit :                                  Silke Hinz 
 



Gleichstellungsbeauftragte(r) :                                        Mona Hansch 
 
Nachwahlen der kommissarisch besetzten Posten im Vorstand : 
 
Finanzreferent :                                                               J. Dittrich 
 
Vertreter(in) Jugend :                                                      Ralf Sonnenwald 
 
 
Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an. 
 
Die nicht besetzte Position kann im Laufe des Jahres kommissarisch besetzt werden. 
 
Der 1. Vorsitzende dankt den Mitgliedern des Vorstands und Hauptausschusses für die geleistete Arbeit.  
 
Die bisherigen Abteilungsleiter der Handballabteilung ( Andrea Schiele) und der Rehasportabteilung  
( Norbert Loos) werden in Abwesenheit verabschiedet, ebenso der Hallenwart Sepp Kollmitzer und sein 
Nachfolger Thomas Walter. 
 
 
Top 9: Anträge 
 
Anträge liegen keine vor. 
 
 
Top 10: Verschiedenes 
 

c) Es werden Nachfragen zu der Situation Gemeinde- Verein gestellt. 
d) Hinweis auf geplante Angebote des Vereins. 

 
 
Nachdem keine Wortmeldungen mehr vorliegen , kann die Hauptversammlung durch den 1.Vorsitzenden 
Ulrich Krieger um 22.18 Uhr beendet werden.    
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Neuhausen, 05.10.2020 
 
 
 
 
 
 
_______________________________                                            ____________________________                          

Ulrich Krieger                                                                    Christine Tabbert 
1.Vorsitzender                                                                                                               Schriftführerin 


